

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRICIONES.

Se suscribe en Alcoy en la Imprenta de esta periódico, San Lorenzo, 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:
En Alcoy un mes 1'50 pesetas
En el resto de la Península, un trimestre 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 15 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25 "

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Domingo 3 de Julio de 1887,

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,833

de letra inglesa, redondilla, gótica
de adorno
5 pesetas, pago anticipado.
SAN NICOLAS 34-3.º

A. de Larrañaga.
REPRESENTANTE DE COMERCIO
EN MARSELLA.
69 RUE DE LA REPUBLIQUE
Solicita la representación de una ó varias fá-
bricas de papel para cigarrillos y especialmente
resguardado.
Enviar muestras, precios y condiciones á la
dirección indicada.
69-RUE DE LA REPUBLIQUE
Marsella.

BANCO VITALICIO
DE CATALUÑA.

Este Banco celebró su junta general el
31 de Mayo último, dando cuenta á la
Asamblea de las operaciones realizadas en su
último ejercicio, y lo ha hecho con tal co-
rrección de datos y con tanta claridad espre-
sada, que cualquiera puede fácilmente
comprender el verdadero concepto de la situación
que se halla esta importante Sociedad
española de seguros sobre la vida. Los es-
tados y cuentas leídas en dicha junta se
han publicado impresos en un cuaderno
que tenemos á la vista, destinado sin duda
á los socios y accionistas; pero sería muy
conveniente que de él tuviese conocimiento
el público ilustrado, para que pudiese
formarse una idea del complicado funcio-
namiento de esa salvadora y admirable insti-
tución de los seguros vida y de los progres-
os que hace en nuestro país bajo la en-
tendida y patriótica gestión de Compañías
españolas.

La Memoria del Banco Vitalicio está es-
crita con sobriedad y notable sencillez; dos
condiciones que suelen ser inseparables de
la verdad. En ella se dá noticia de la
marcha progresiva de la Sociedad, citan-
do datos concretos que lo comprueban. al
mismo tiempo que revelan de un modo
irrefragable la creciente confianza que ca-
da día vá dispensándole el público. En
el segundo apartado del citado documento
se reseña su próspera situación y
los medios que emplea para mejorarla se es-
criben así: "El Banco Vitalicio va siguiendo
una marcha progresiva, vá aumentando sus
recursos, extendiendo su esfera de ac-
ción, robusteciendo su crédito, perfeccio-
nando y haciendo mas numeroso su perso-
nel y conquistándose en todas partes nue-
vas y mayores simpatías con su formalidad
y exacto cumplimiento de los deberes
que le impone su misión social y benéfica."
Los estados que publica se dan datos
estadísticos. Los capitales suscritos
desde la fundación de la Compañía hasta
el 31 de Diciembre último se elevan á
10.075 de pesetas. Los en curso en
esta fecha 22.794.123'11. El activo suma
1.252'90. La cantidad destinada á la
reserva matemática de los compromisos
asumidos por los seguros vigentes, se ele-
va á 857.031'60, ocupando este cálculo de
reservas una porción de estados
relacionados á las distintas combinaciones

que practica la Sociedad. Hay en la cuen-
ta de ganancias y pérdidas un saldo que
ha permitido distribuir al capital un 10
por 100 sobre el valor desembolsado y
llevar al fondo de reserva una cantidad
considerable que ha de engrosarse por me-
dio de los sobrantes de ejercicios sucesi-
vos hasta que llegue á la cuarta parte del
capital social. Hay ademas un estado de-
tallado de las entradas y salidas por el cual
se demuestra el movimiento que han teni-
do las cuentas, los conceptos de los co-
bros y de los pagos, las cantidades que
forman los productos y las que han de con-
siderarse como gastos irreembolsables, cu-
yos datos presentados con claridad y resu-
midos por años en todo el periodo que
comprende el ejercicio cerrado en 31 de
Diciembre, forman la historia exacta de los
notables progresos que alcanza el "Banco
Vitalicio" á medida que va transcurriendo
el tiempo. Finalmente, se encuentra en el
mencionado cuaderno una relacion deta-
llada de los siniestros que ha pagado la
Compañía desde que se inauguró hasta
31 de Diciembre. Importan dichos siniest-
ros, que son en número de 33, 343'700
pesetas, con la cual ha cumplido el
Banco todos los compromisos que en vir-
tud de sus contratos le ha traído el falleci-
miento prematuro de algunos de sus mu-
chos asegurados.

No podemos dejar de felicitarnos por
la línea de conducta que ha emprendi-
do el "Vitalicio" dando cuentas claras y
detalladas á sus administrados y al público
en general. El seguro sobre la vida huma-
na es una institución bellísima altamente
popular y humanitaria, por cuya razon las
empresas que la practican, han de revestir
todos los caracteres de la lealtad y bue-
na fé.

En otro tiempo hubo las tontinas que tu-
vieron en España el mismo fin desastroso
que habian tenido en todas las naciones
que las ensayaron primero que nosotros.
Aquello pasó y es preciso no acordarnos
mas de ello, sino admitir como áncora de
salvación para la familia y para la sociedad
el genuino seguro sobre la vida practicado
por medio de verdaderos contratos en los
que la Compañía se obliga á pagar un ca-
pital fijo, determinado, cuando llega el ven-
cimiento de la póliza, mediante la prima ó
indemnización que ha de pagarle el asegu-
rado, segun las condiciones de dicho do-
cumento. La cuestion se reduce, pues, á
elegir bien la Compañía prefiriendo siem-
pre no la que ofrece más beneficios ó hace
promesas mas halagüeñas, sino que aque-
llas que administran con mas pulcritud y
economía, las que ostentan mas forma-
lidad en todos sus actos, poseyendo al mis-
mo tiempo la base sólida de un capital pro-
pio, que sea de verdadera garantía para los
compromisos contraídos.

La conducta que hasta aquí ha seguido
el "Banco Vitalicio" le coloca en la catego-
ría de esas buenas y preferentes Compañías.
Deseamos, pues, llegue con el tiem-
po, á la altura que se merece para que no
se diga que en España no hay estableci-
mientos dignos de la mas absoluta confian-
za y que pueden figurar al lado de los mas
notables de otros países.

Exposicion de Filipinas.

Madrid 30 Junio.

Esta tarde á las seis inaugurará S. M. la
Reina la Exposición general de las islas Fili-
pinas, instalada en el palacio construido en el
Retiro para la Exposición de minería de 1883.

Fue desde un principio acogido con general
entusiasmo el proyecto de este concurso, que,
respondiendo á las mejores ideas que sobre Ex-
posiciones dominan hoy, puede ser de resulta-
dos fecundísimos para las ricas y remotas re-
giones españolas que estarán representadas. En
buen hora han sido vencidas las múltiples difi-
cultades que se oponían á que el proyecto al-
canzase la realización bastante completa que vá
á tener.

Una ligera verja de hierro rodea todo el te-
rreno en que se halla instalada la Exposición
general de Filipinas. En el interior se ha hecho
mucho y se da actualmente la última mano á las
nuevas construcciones y al arreglo de lo anti-
guo.

Frente al edificio principal, á la derecha de
la altura en que se eleva el pabellón real, alza-
se gallardo y esbelto el nuevo palacio de cristal,
de forma elíptica con anchos vestíbulos opues-
tos, arrancando del terreno y último peldaño se introduce en el lago.

Numerosos saltos de agua y artísticos surti-
dores se vierten en caprichosas conchas de nácar
traídas de Filipinas, algunas de grandes dimen-
siones y que demuestran á su vista los tesoros
que se ocultan en las profundidades de aquellos
mares.

En el lago flotan las canoas puntiagudas, las
"vintas" y embarcaciones que usan los naturales,
muchas de ellas con ligeros toldos que amen-
gan los rigores de un sol abrasador.

Distribuidas acá y allá están las instalaciones,
la ranchería de los igorotes, las casas y tiendas
de los naturales de las distintas islas, y sem-
brados entre el verde musgo, ejemplares diversos
de las mil plantas del archipiélago.

La compañía general de Tabacos presenta su
instalación en una casa de caña y nipa, admi-
rándose en su interior los diversos productos y
manufacturas de tabacos, así como planos, esta-
dos é interesantes datos que demuestran las vas-
tas ramificaciones de la empresa.

Más allá del nuevo lago cuyas tranquilas
aguas lamen la hermosa escalinata del palacio
de cristal, al pié del montecillo en que se eleva
el restaurado pabellón real, con su cimborrio
ruso, que parece el lomo de enorme cetáceo con
escamas de oro, una tupida valla de caña or lina-
ria, á falta de bambú, encierra la original "aldea
de igorotes, construída por siete naturales de
las cordilleras de Luzón. Laboríatica entrada, á
cuyo frente aparecen extraños trofeos con crá-
neos y atributos para los sacrificios, dá acceso á
la ranchería; y muy cerca de aquella, pendiente
de un árbol: observa el visitante la extraña cam-
pana para llamar á consejo. Compónese esta de
un grueso cilindro hueco, cerrado por ambos ex-
tremos, y que se ha formado vaciando el enor-
me tronco de un árbol y practicando en sentido
longitudinal una abertura para manejar el toco
badajo, consistente en un tronco delgado cuyos
extremos son dos mazos que alternativamente gol-
pean en los fondos del cilindro.

Frente á la entrada se ha cimentado el tribu-
nal ó Ayuntamiento, construcción elevada sobre
el piso natural, poco mas de un metro, con su
cubierta y paredes de nipa, á la que da acceso
estrecha escalera que sube al balconcillo. La
planta baja del Ayuntamiento es la cárcel de
consejo, y como sus paredes son de caña y aire
carían poca seguridad para los presos, los igo-
rotes toman buenas precauciones; un terrible

cepo, que ocupa todo lo largo de la prision, pue-
de sujetar bien perfectamente, por cierto, por el
cuello ó por las piernas al infeliz acusado que
cae en poder del severo tribunal.

A la derecha, elevada sobre resistentes tron-
cos de árboles, aparece la necrópolis; sencilla
construcción cuadrangular, cubierta, en cuyo in-
terior, alineados en los bazares, véanse los crá-
neos humanos, únicos restos de cada mortal que
guardan en sus panteones los indigenas.

Distribuidos aquí y allá, forman lo el con-
junto de la original aldea, véanse casas hechas con
cortezas de los árboles, otras instaladas en lo alto
de los pinos, y para que la ilusión sea completa
y pueda todo buen madrileño transportarse con
la imaginación á Filipinas, y verse entre irro-
tes de verdad en un país de mentira, aparece
ante su vista un feroz caimán descansando del lar-
go viaje en una isla de la ría, y en su orilla el
ruido en forma de herradura; verdadero túnel de
fango que fabrica con su aplanada boca, trans-
portando el cieno del rio como el castor labra
el suyo con igual arte y mas delicadeza.

El curioso cuyo atrevimiento le arrastre has-
ta penetrar en lo más sagrado de la inmundia
alcoba, encontrará allí los azulados huevos que
la esposa del caimán ha depositado.

Por todas partes, en fin, es más que copia-
do transportado á nuestro suelo, el verdadero país

de los viajeros, ha de apreciar nuestro público
cuando una vez abierta la Exposición presencie
una de las fiestas más original es de los indí-
genas, el sacrificio de una víctima (no racional)
en la plaza de armas llena de trofeos, de lanzas,
bolos (machetes) hachas y rodelas, sacrificio á
que pone siempre término, característico baile
alrededor de la víctima.

A medida que se avanza recorriendo la aldea
de los igorotes se nota también el progresivo
adelanto en las construcciones, en las útiles de
labranza y en las comodidades de la vida; pri-
mitivas al principio, con el sello de lenta civili-
zación después, marcan bien claro el tránsito de
la cordillera á la llanura.

La casa de los labradores, situada al final de
esta instalación, y que el visitante encontrará
después de admirar otras construcciones del
país, es toda de madera, con hermoso piso de
tablas, cuyas separaciones dejan entre sí fácil
circulación al aire, con ventiladas galerías, có-
moda escalera y sólida cubierta. Se eleva, como
todas las casas de Filipinas, unos dos metros
del terreno natural, y en el piso bajo, abierto por
todas partes, se presentan ordenadamente los
útiles y herramientas de labranza, las máqui-
nas y artefactos de la agricultura y de la in-
dustria. Arados primitivos, carros de caña tan
ligeros como fuertes para transportes, máquinas
desgranadoras de maíz, para rastrillar el filamen-
to del abocá, etc., etc.

El abaca, producción especial de Filipinas,
y uno de sus vendedores de riqueza más importan-
tes, es una de las muchas variedades del piñato,
cuyas pencas contienen en su epidermis gran
cantidad de filamento parecido, pero superior, al
de la pita, de aplicaciones numerosísimas para
la construcción de cables submarinos, cordele-
ría, jarcias, lenas, felpas, teles, etc. El producto
total anual que se obtiene en las islas por el aba-
cá pasa la respetable suma de cinco millones de
duros, y es susceptible de gran aumento cuando
se perfeccionen los procedimientos primitivos
para su beneficio y se aprovechen los residuos
en la fabricación de papel.

A esto tiende la nueva máquina inventada
por D. Abelardo Cuesta y Carvajal, que se pre-
senta en esta instalación, al lado del primitivo
artefacto en que, á fuerza de músculos del indio,
obteníase un rendimiento menor y menos econó-
mico. Ayer, por vez primera, funcionaron ambas
máquinas, y presenciamos el primer "beneficio".

de abacá en Europa, con una de estas plantas llegadas últimamente de Filipinas.

Las Filipinas deben, pues, felicitarse de este concurso, cuyos resultados tanto han de contribuir al engrandecimiento de que son acreedoras.

MODAS.

El sombrero redondo.—El encaje y las rosas.—Flores artificiales aromatizadas.—Trajes sencillos.—Modelos para viajes.—Medias.—Traje para playa.

Gana por momento el sombrero redondo el favor de las mujeres elegantes. Nada más distinguido con su gran alma muy levantada y adornada con chantillo y terciopelo y puf de ligero encaje con capullos de rosas. Estos sombreros tienen la forma de paja inglesa en tonos oscuros ó morados. También se adornan con plumas.

Para visita no hay nada mejor que la capota de paja de arroz negra con decoración de tul, á través de la cual aparecen rosas y capullos que parecen que acaban de brotar por la frescura de su color. Para completar la ilusión, estas flores se perfuman con sus aromas peculiares de donde resulta que parecen recién cogidas del tiesto en donde han nacido ó del jardín en donde han brotado.

Respecto de los trages, debo decir que las formas ó hechuras en boga son sumamente sencillas, gracias á lo cual las señoritas pueden vestir bien á poca costa. Recomiendo la blusa pudica fruncida bajo un canesú guarnecido de un galón de hilillo de oro ó de plata. He visto un modelo en velo viejo azul muy pálido con galón crema, bordado con dibujos orientales. La blusa se drapea sobre una falda finamente plegada y á manera de dobladillo una franjita de bordado parecida al galón que adorna el cuerpo. También se hace este modelo en lanillas flexibles de todos matices, muselina y tulard liso.

Citaré dos trajes de viaje. El primero es de lanilla y surah fuego y negro. Los delanteros forman blusa fruncida al talle bajo un medio cinturón de pasamanería cuadrada, como la que adorna los hombros, el cuello y las mangas. La espalda tiene un poco más abajo del talle numerosos pliegues que sirven para dar amplitud á la falda. Mangas ajustadas recubiertas por mangas perdidas que parten del cuello. El forro es de seda escocesa á cuadritos.

El otro modelo es de cachemir de la India, color gris polvo. Este traje, de gusto romano, forma clámide y es de gran novedad. La pieza que constituye el clámide, se sujeta al hombro izquierdo con un broche, y la drapería forma esclavina con bordada á ondas en el contorno. Cuello alto cerrado, mangas ajustadas y adornadas también con bordados.

Con estos trages se llevan sombreros redondos de color, y adorno que case con el tono más característico del traje.

Las medias que más favor gozan son las de hilo de Escocia, con franjas longitudinales caladas.

Para terminar citaré un traje para playa muy sencillo y elegante. Es de lanilla rayada y lanilla fantasía. Falda redonda plegada, abierta al costado izquierdo, sobre una quilla rayada. Drapería muy alta en las caderas, puf plegado. Cuerpo de peto abierto, sobre un plastrón rayado y capuchón con vueltas por delante. Sombrero de paja redondo, con adornos de encaje.

ERNESTINA.

Paris 27 de Junio de 1887.

**APUNTES
LOCALES Y REGIONALES**

Por el caso primero Leandro Nicho Incongruo y guardias segundos José Leal Pina y Antonio Llorens Juan del puesto de Jijona, fueron capturados los vecinos de dicha ciudad José Jorge (a) Navaja y Sebastian Lopez Picó (a) Moscat, como presuntos autores de las heridas graves inferidas á su convecino Francisco Verdú con un palo y piedra en la noche del 20 de Junio.

Dichos sujetos han sido puestos á disposición del Juzgado de instrucción de Jijona, que entiende ya en el asunto.

Por la dirección general de establecimientos penales se ha dispuesto que el día 24 del corriente salgan de Murcia para Alicante por la vía férrea en un coche celular los penados existentes en aquella cárcel que hayan de extinguir sus condenas en Valencia.

Dice "El Diario de Orihuela."

"Se nos ha dicho que una compañía extranjera penaba adquirir terrenos en nuestra vega, bien por arrendamiento, bien en propiedad, para emprender en grande escala el cultivo de la remolacha y fabricación de azúcares para lo cual se montarían en los alrededores de la población algunas fábricas."

En la pasada semana han salido de Torre-veja once buques con cargamento de sal, uno con ajos, otro con cebollas, otros con habas y tres con vino.

En la Inspección de la caja general de Ultramar, se han recibido los ajustes definitivos de Vicente Llagar Lillo, de San Vicente; Francisco Velasco Pastor, de Elche; Estéban Gíbert Ibañez, de Denia; y Ramon Martin Romero, de Elche.

Ha sido nombrado escribano de actuaciones de Almansa, nuestro querido amigo don Enrique Javaloyes.

El día 5 del corriente aparecerá en Valencia otro periódico satírico con el título de "El Es carpador."

Han sido nombrados alcaldes por Real orden: de Euguera, don Manuel Sanchiz Aparicio; Gandía, don José Gomez Mazparrotá; Albaida, don Luis Soler y Estruch.

El señor cardenal arzobispo de la diócesis se ha ofrecido á secundar los buenos propósitos que animan al gobernador de la provincia de Valencia, para la inauguración en el más breve plazo posible de las obras de las nuevas cárceles, á cuya mejora contribuirá realizando los ofrecimientos que hizo y no ha retirado.

Ha sido detenido, por orden del Juzgado de instrucción de Villena, Vicente Martinez, vecino de Campo de Mirra, como presunto autor del asesinato de don Bernardo Guerreira, ocurrido en la noche del 27 en aquel pueblo.

Muy animado ante el recuerdo de la más sublime epopeya de nuestra historia patria ha acordado celebrar en el próximo Agosto el IV centenario de la gloriosa entrada de los Reyes Católicos en dicha capital.

Hé aquí el programa de los festejos acordado por la Junta del centenario, para los días del 19 al 30 de Agosto:

- 1.º Publicación de los festejos en nombre de la Ciudad.
- 2.º Diana por las bandas militares y civiles.
- 3.º Dos solemnes procesiones, una para llevar la Patrona Nra. Sra. de la Victoria á la Santa Iglesia Catedral, donde se celebrará una gran función religiosa en honor y conmemoración de la conquista de esta ciudad y otra para conducir la á su iglesia.
- 4.º Gran Cabalgata Histórica representando la entrada de los Reyes Católicos en esta ciudad el 19 de Agosto de 1487.
- 5.º Concurso musical para bandas civiles y militares, adjudicándose premios de 5.000, 2.000 y 1.000 pesetas, á la que mejor interprete la brillante sinfonía Oberon de Weber y otra pieza musical á la elección de cada una de ellas.
- 6.º Dos vistas de fuegos artificiales en competencia por pirotécnicos de Málaga y Sevilla.
- 7.º Regatas en el puerto.
- 8.º Concierto musical nocturno en la Plaza de Toros iluminada con luz eléctrica, en el que tomarán parte las bandas militares y civiles que asistan al concurso.
- 9.º Dos extraordinarias corridas de ocho toros de las ganaderías de Veragua y Saltillo, esto queados por los diestros "Lagartijo", "Frasuelo", y Mazzantini.
- 10.º Exposición de plantas y flores en la plaza de Riego.
- 11.º Exposición de Labores de la mujer en el Liceo Lopez de Vega.
- 12.º Exposición de Arte retrospectivo en el Circulo Mercantil.
- 13.º Certámen literario en los salones del Liceo.
- 14.º Concierto vocal é instrumental en la Sociedad Filarmónica.
- 15.º Brillantes iluminaciones y cinco veladas en la Alameda, plaza de Riego y de la Cons titucion.
- 16.º El Circulo Mercantil establecerá en la Alameda, su Tienda de Campaña, en la que tendrán lugar bailes de Sociedad y una Rifa á beneficio de la Tienda Asilo.
- 17.º Gran Retreta militar organizada por los

Sres. jefes y oficiales de los Cuorpos de esta guarnicion.

Ha salido para Marsella, donde contraerá matrimonio con una distinguida señorita de dicha capital francesa, nuestro apreciable y estimado amigo y colaborador, D. Santiago Juliá.

Le acompaña en su viaje su hermano político, nuestro tambien apreciable amigo, D. Julio Barceló, quien apadrinará dicha boda.

Deseamos á los futuros desposados felicidades sin cuento en su nuevo estado.

Nos ha producido inmenso júbilo por las grandes esperanzas que hace concebir en pró de nuestra decaída industria papelera, la siguiente noticia que leemos en nuestro estimado colega "El Mercantil Valenciano."

"Se ha dispuesto que se elaboren cajetillas de 5, 10, y 15 céntimos en las fábricas en que se produzca automáticamente el empaquetado de las picaduras, y que inmediatamente se ponga en estudio la conveniencia ó disconveniencia de emplear en determinadas labores de cigarrillos el llamado papel de tina.

Nuestra fábrica es una de las comprendidas en esta disposición, que nos parece acertada porque á la par que vendrá á matar el contrabando, favorecerá muchísimo á la industria de papel de fumar."

Esto es precisamente lo que pidieron al Gobierno de S. M. no hace mucho, los fabricantes de papel de esta ciudad en union con los de Bañeras.

Si esto, pues, llegase á ponerse en práctica, bien pueden alegrarse los fabricantes de dicha industria, ya que es un nuevo horizonte que se descubre en beneficio de la propia,

Esta tarde celebrará función en la plaza de toros la compañía ecuestre, gimnástica y acrobática que dirige D. Lorenzo Bernabé.

El programa de la función es bastante extenso y variado, por lo que no dudamos que la concurrencia será muy numerosa, á la vez que escogida, á juzgar por las noticias que tenemos. Esperamos que el Sr. Bernabé no olvidará nuestras advertencias de anteaer, respecto al buen servicio en el espectáculo.

Cada vez salimos, y con nosotros el ya numeroso público que al espectáculo asiste, más satisfechos y complacidos de la interpretación tan feliz y acertada que alcanzan las chistosas y bonitas obras que se ponen en escena en el lindo teatrillo del Café de Rigal, por parte de los artistas que forman la compañía de versó que en dicho coliseo actúa.

Las graciosas piezas en un acto, como "Un aprendiz de llanti", "Les criaes", "Cada ovella en sa parella", "Suma y sigue", etc. etc., divierten mucho, muchísimo más, que cualquier dramón ó comedián.

En estas obras de un acto, el público ríe á más no poder, sobre todo en las del género valenciano, en que cada frase, es motivo para que todo espectador se desternille de risa.

Influyen mucho, en ello, los artistas en el acertado desempeño de sus respectivos papeles; y esto precisamente es lo que ocurre en dicho coliseo en que los que forman la compañía del mismo, se pintan solos para esta clase de obras.

Contribuyen tambien á hacer más agradables y divertidas las veladas en dicho sitio, los preciosos y bonitos bailes que en el propio se celebran por el cuerpo coreográfico.

En fin, que para la época de verano no pueden ser más propios y adecuados los espectáculos que diariamente se celebran en los jardines del Café de Rigal, y aunque ya principian á verse concurridos por público selecto y escogido, como hemos tenido ocasion de verlo estas últimas noches, sin embargo, mucho celebrariamos el que dicha selecta concurrencia fuese mayor, con lo que nos prometeríamos un verano alegre y placentero.

Sabemos y nos consta de una manera positiva, que el Sr. Rigal se halla animado de los mejores deseos para introducir en el local se que se celebran estos espectáculos cuantas reformas sean necesarias á fin de colocarle á la altura en que se encuentran los de su clase en las capitales y poblaciones importantes.

Mucho celebrariamos que los sacrificios que se ha impuesto el Sr. Rigal encontrasen justa recompensa por parte del público alcoyano.

Una de las bocas de riego, de la calle Mayor, la que dá frente á la plazuela del Fosal, se encuentra tan estropeada ó descompuesta, que continuamente mana agua que discurre por dicha calle, hasta la de Santa Terese, poniendo el piso de la misma en lamentable estado.

No dudamos que se dispondrá por correspondencia, su pronta recomposición.

Ayer tarde espantóse la caballería de carro la cual empezó á correr desbocada atrayendo tras sí el vehículo.

Gracias á que tropezó este en la calle volcó, que sinó, Dios sabe lo que hubiera pasado, si continúa en su rápida carrera por las calles de la población.

Más vale así.

Esta noche habrá música en el delicioso teatro del Parterre.

No faltará concurrencia.

A las tres de la tarde del día de ayer en Cocentaina una sensible desgracia.

Un carro que entraba en dicha villa, á un tierno niño de tres años, dejándolo en el acto.

Mucho lamentamos tan fatal percance, de ejemplo á muchos padres que dejan en vulnerable abandono á sus tiernos y pequesitos.

NOTAS POLITICAS

Madrid 1.º

Ayer fué día de mas interes entre los partidores de la política, que en los escuadras tribunas del hemiciclo parlamentario, en embargo de que así en un Cuerpo Cortesdor, como en otro, se han discutido asuntos importantes.

En el Serado, ayer al fin no habiendo presentado su proposición el señor de Rivera, por hallarse enfermo el ministro de la Guerra.

Estas noticias llegan pronto, y como antes al Congreso; y como aquí la mayoría, y de ordinario la fantasía mas al momento se imaginó todo un interesante suceso, segun el cual era decisivo el voto del general Primo de Rivera; que la proposición de este la firmaban siete generales, el general Cassola habia anunciado su intención, siendo esta la verdadera causa de que concurriese ayer al Consejo de ministros.

Al lado de estas versiones, se forjaban todavía otros cálculos, deducidos unos de la conferencia celebrada, momentos antes de salir para la Exposición de Filipinas, por los señores Sagasta y Martos con el señor Antequera; y otros de otra conversacion, que tuvo lugar entre cinco y media y seis de la tarde en los pasillos los señores Martínez Campos, Cánovas y Primo de Rivera.

Todas estas cosas juntas han hecho que las noticias de los amigos de emociones, no pasando paso ni medio para averiguar lo que pasará; á reserva de no admitir más que lo que halague su interés.

Pues bien, y procediendo con el posible método.

De la dimisión ó del relevo del general Primo de Rivera, tenemos hoy, al menos nosotros, las mismas noticias que el primer día en que principió á hablarse de esto, que bien pocas; y de ahí por no saber nada más, nos hayamos limitado á reproducir, en la esperanza de que algunos periódicos han escrito, como se hace en este oficio con todas las noticias importantes.

Lo que nosotros hemos inferido en el momento, sobre este incidente; lo que hemos inferido de las reservas de los unos y de las dudas de los otros, es que el gobierno ha resuelto en este particular. A lo menos otros no lo hemos atisbado.

En cuanto á la dimisión del señor ministro de la Guerra, de esto si podemos hablar con mas precisión y firmeza: porque no es una dimisión, ni de nada de esto se ha hablado por nadie ni directa ni indirectamente, en el Consejo de ministros celebrado ayer en la secretaría de Estado, antes del que se ausentó S. M. la Reina.

En este Consejo se trató de la proposición incidental del general Primo de Rivera y del carácter que podía revestir siendo conveniente que el señor ministro de la Guerra conociera lo tratado por sus compañeros, concluido el Consejo con S. M. el señor Sagasta se dirigió á casa del señor ministro de la Guerra que, como es público, se encuentra enfermo desde el martes.

Informado el general Cassola, decidió de luego dejar el lecho y dirigirse al Serado para contestar al discurso del general Primo de Rivera; pero el señor Sagasta lo disuadió considerando que su estado debió (pues no via ayer mañana la calentura que molestaba al general Cassola era fuerte) no era aconsejable para un debate parlamentario; con tanto mas razon, cuanto que sabedor el señor Primo

...vera del estado de salud del ministro, segu- mente aplazaria su proposicion, como asi ha ... He aqui, segun nuestras noticias, á lo que ... ha reducido el Consejo de ministros de ... mañana, y lo tratado por el señor Sagas- ... la conferencia con el señor Cassola.

Otros detalles, de que tambien se saca ... uos no creemos sean exactos, y ... tienen fácil esplicacion, ... Las firmas que el miércoles teni: la pro- ... del general Primo de Rivera, eran ... segun hemos oido, tres de senadores ... de paisanos, una de estas la ... generales, y dos de paisanos, una de estas la ... generales.

La conversacion del general Martinez ... Sr. Eguayen. ... Campos con los Sres. Cánovas y Primo de ... Campos, seguramente habra versado sobre los ... de que dejamos hecho mérito; ... puntos de que el general Martinez Campos ha- ... ideas que cuadran á ... espresado las altas ideas que cuadran á ... y espíritu conciliador.

Y eu cuanto á la conferencia con el señor ... hemos oido, en la prevision de ... enfermo el general Cassola, ... discurso resúmen en ... del último tur- ... Lopez Dominguez, se ha pro- ... esta contingencia, discutir la ... que de hijo será ... pero como el se- ... observado. que hasta mañana ... con amplitud y formalidad ... tal cuestion, por ... con sus compañeros; ... enfermo el ge- ... probable alguna in- ... de las pendientes; quiza la del ...

Tales son las noticias concretas que noso- ... dar á nuestros lectores, frente á ... como se han oido toda la ...

Y con esto llegamos á las sesiones parla- ... de las cuales diremos muy pocas ...

Los discursos de los Sres. Salcedo y La- ... en la discusion de las reformas milita- ... á la verdad, muy notables, ca- ... desde su respectivo punto de vista: ... aducidos por el Sr. Laserna ... con ... de este jó- ... con que los ... este notable discurso ha valido ...

En el Senado se han aprobado los 10 mi- ... Ayuntamiento de Madrid, despues de ... de una con- ... del señor Galdó.

La cuestion de incompatibilidades entra en ... despues de las discretas pa- ... pronunciadas por el señor conde ... reglamentaria ... una nueva comision, y ésta en- ... el asunto.

De la Exposicion de Filipinas, cuya inau- ... ha resultado brillante, hablamos por ...

Los fondos, flojos.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Hiliodoro ob.

SANTO DE MAÑANA.—el Beato Gaspar Mono.

Las Lobas de Machecul

... hito, pues las prendas viejas ... puede saber quién las ha usado.

—Maese Courtin, dijo la viuda in- ... me parece que vuestro ... Courtin se puso á ... en seguida: Si no ... por el ... que él es quien le ator-

Al oír esas palabras que daban otra ... de la perspicacia de Courtin, ja ... paideció, y demudóse ... al oír que decia mirando ...

—Si allí está el picaro, aguijoneándo- ... el látigo? Quién hay pues en v- ... granero;

—¿A contestar la desconocida que ... ser muy bien la mujer ó un hijo

†
Esta noche, á las oraciones,
continuará en el altar de la Vir-
gen del Consuelo en la Iglesia
de S. Agustin el rezo del santo
Rosario por el sufragio del alma
de
D.ª ROSA PEREZ SATORRE
VIUDA DE D. RAFAEL ESPINÓS
La familia suplica á sus amigos
y conocidos la asistencia á tan re-
ligioso acto.
Alcoy 3 Julio 1887.

SECCION OFICIAL.

Don José Rivas Gonzalez Juez de primera
instancia de la ciudad de Alcoy y su par-
tido.

En virtud del presente se sacan á pública
subasta los géneros que con su respectivo justi-
precio á continuacion se espresan.

Table with 5 columns: Piezas, Metros, Cents., Clase., Ptas. cts.
20 954 70 Mallorcas camisas 381 88
2 40 Paten imperial azul en trozos 22 40
2 95 80 Plancha azul 36 84
12 241 80 Telas muebles 84 63
11 284 50 Mallorcas varias 99 57
2 30 20 Parella 2.ª 10 57
6 49 10 Trozos cuero 2.ª 22 09
2 17 40 Teriz azul y blanco 13 05
13 404 50 Cuti 7/4 y 9/4 varios 344 16
1 32 Parella 2.ª 11 20
41 1647 10 Brudets varios 576 48
2 85 50 Guinda gris 10 26
2 49 50 Inglesina n. 16 32
3 126 50 Semis teñido 2.ª 18 97
9 217 Semis teñido varios 54 25
2 109 50 Percaína 21 90
6 348 20 Indiana negra 87 05
8 314 90 Cretona negra 110 21
13 34 30 Paño en retales 171 50
1 21 Damas rosas 5 25
3 109 40 Merino negro a'go- don 32 82
83 1960 90 Cretonas varias 490 22
24 929 40 Percalitos é Indiadas 185 88
9 407 40 Vichis saldo 183 33
2 9 Retales Tul 11 25
2 58 Tamisé 60 cjm. 43 50
2 68 Merino 100 cjm. n 68
4 104 80 Merino algodón 4/4 color 26 00
9 159 70 Pereal hilo 39 92
2 50 60 Muselina lana 26 20
1 11 Crespon lana 11

Table with 5 columns: Piezas, Metros, Cents., Clase., Ptas. cts.
3 52 Casimir algodón blan co y n. 13
1 18 Buelo 120 cjm. 27
2 32 50 Buelo y tamisé 160 cjm. 73 12
2 32 90 Buelo 160 cjm. 119 02
7 81 10 Saten chino 122 70
1 8 80 Saten chino algodón 2 20
3 31 Raso ur. 69 50
20 80 Varios retales fleco 4 10
3 35 70 Veludillo brochado 35 70
4 45 80 Veludillo lisos 34 35
7 Mantillas Merce- des 49
6 Velos lato 4 50
1 Mantilla tul 75
3 Velos varios 3
6 117 Bayeta grana 88 25
1 35 Cuti 5,4 azul y blan- co 19 60
2 111 Damas rosas 27 75
1 21 Matalase 5 25
3 30 Tarlatana 9 50
5 31 50 Trozos visillos 15 75
6 50 10 Tartan lana cuadros 37 57
80 80 Raso liso en trozos 60 45
27 Vericos trozos sedali- na 20 25
4 49 Varios trozos raso brochado 14 25
4 13 50 Varios trozos lana 10 12
16 20 Varios troz s crepé 4 84
2 18 Varios trozos muso- lina lana 5 40
37 30 Piqué 26 11
2 101 30 Inglesina blanca 35 45
1 59 80 Semis 44 ps. 29 75
1 60 30 Semis 40 ps. 21 10
1 8 80 Piqué 6 16
2 29 30 Cusado 85 cjm. 10 25
1 15 Cusado 46 ps. 8 40
2 22 80 Cusado 36 ps. 7 98
1 28 70 Lienzo H 10 04
2 29 50 Lienzo H 90 cjm. 8 85
1 29 40 Manteleria algodón 14 70
1 10 Percalina gravada 2 50
2 78 50 Vichi saldo 35 32
4 Retal manillas 1
22 Pañs. bufanda 33
32 Pañs. Galeria y Piñitas 160
1 Pañuelo capucha galeria 10
7 Pañuelos primavera 17 50
99 Pañuelos pallaca 49 50
33 4/12 docenas pa- ñuelos percal 91 50
2 9/12 Docenas pa- ñuelos blancos cfa 2 75
15 Tocas 18 75
15 Pañs. orientales 15
37 " hilo cenefa 9 25
6 " feston 3
17 " Lanilla 70 cfm. 10 20
19 Pañs. seda varios 23 75
2 Capuchas merino negro 12
1 Pañuelo merino al- godon 75
9 3/12 docenas cuellos varios 27 75
5 Mantas a'godon 6 25
1 " " s/R 5

Table with 5 columns: Piezas, Metros, Cents., Clase., Ptas. cts.
1 " " 3/R 7
7 " " 4/R 63
2 " " 6/R 22
12 Tohallas hilo 8 40
1 " " 50
12 Mantales Rentina 30
a " granito 22 50
4 Bãnobas lionesas 12
10 " Piqué 90
8 " " 88
5 Cortinajes Croixé y Bordados 20
33 Chalecos punto sa'do 49 50
15 Divisas cordones y cintas 1 80
7 Chalinas Señora 84
6 Corbatas Frascuelo 3
6 Pecheras 3
11 Chalinas saldo 2 75
13 Corsés varios 19 50
1 Corsé ventual 3
1 Chaleco Piqué 1 50
2 Fajas 2
38 50 Trozos fleco 15 40
10 Casquetes 2
4 Pañuelos merino color bordos 12
5 Pañuelos merino color fleco 12 50
2 Embozos felpa 10
6 Embozos astiacaú 15
2 65 40 Vichi saldo 25 16
1 Paquete retalles 5
164 8/12 Docenas pan yerba 247
Total pesetas 5589 79

Para cuyo remate fué señalado para el dia
oche del actual de nueve á once horas de su ma-
ñana en este Juzgado, en cuyo remate no se ad-
mitirá postura que no cubra las dos terceras par-
tes de su avalúo y sin consignar previamente el
diez por ciento del mismo.

Asi lo tengo acordado en la plaza correspon-
diente de los autos sobre declaracion de quiebra
de D. José Valero Muñoz en providencia del dia
de ayer.

Dado en Alcoy á dos de Julio de mil ocho
cientos ochenta y siete.

José Rivas Gonzalez
Manuel Gosalbez

ULTIMAHORA
DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 2(2-30 tarde).
En la sesion de hoy del Senado, el gene-
ral Cassola ha declarado haber relevado ya
al Sr. Primo Rivera del cargo de Director
general de Infanteria.

Madrid 2 (8 noche).
Corren rumores de que el emperador
Guillermo se encuentra peor de la enferme-
dad que le aqueja.

El Sr. Martínez Campos ha presentado
su dimision del cargo de Capitan general
de Madrid.
Sin embargo asegurase que dicha dimi-
sion será retirada.
Bolsa: 4 p 8 interior 95-50.

sentó encima del recado de escribir, en
el cual afectó Courtin no reparar.
—Hasta mas ver, dijo este; por más
que no lo creais, os aseguro siento en el
alma la muerte de vuestro marido: y
si alguién os molesta, sea quien fuere,
no teneis más que avisármelo, pues no
en balde tengo la vara.
La viuda no contestó, estaba miran-
do con los brazos cruzados la cama don-
de yacia su esposo, y Courtin al mar-
charse dijo á la aldeana:
—Cuidad mucho á vuestra prima;
desde que ha perdido á su marido pare-
ce una fiera; más permitiid que os lo di-
ga: por más vуетetas que le deis al hu-
so, nunca hareis una tela tan fina como
la de aquella camisa. ¡Hermosa tela;
hermosa tela!
Y tomó la puerta.
—¡Pronto, pronto; dijo la viuda, ocu-
tad todos esos utensilios; va á volver.
La aldeana obedeció al punto, y ca-
si al momento asomóse á la puerta el
rostro de Courtin.
—Perdonad si os he asustado, dijo
este. ¿Cuando son las exequias?
—¿Te irás de una vez? gritó encolori-
zada la viuda levantando las tenazas
del hogar.

de José, cuando la viuda exclamó enco-
lorizada:
—Maese Courtiu, vuestras preguntas
son más que impertinentes; tened en-
tendido que odio á los espías, sea cua-
tuere el partido á que pertenezcan.
—¿Desde cuándo se llama espionaje
una conversacion entre amigos? Os ha-
beis vuelto muy suspicaz.
La aldeana miraba á la viuda como
recomendándole que fuese prudente;
mas esta gritó sin poderse contener:
—Vuestros amigos debéis buscarlos
entre los traidores y picaros como vos;
salid de esta casa, y no turbeis mas la
tranquilidad de los que sufren.
—Está bien, contestó Courtin fingien-
do pesadumbre; veo que os empeñais
en achacarme la muerte de vuestro es-
poso, y mi presencia os es odiosa; debí
haberlo notado ántes. De todos modos,
creed que lloro sinceramente vuestra
desgracia: no os enojeis, ya me voy.
La viuda indicó con la vista á la al-
deana una artesa que estaba detrás de
la puerta y sobre la cual habia un pu-
pitre y algunos papeles. Allí se habia
escrito sin duda la orden que Juan Ou-
llier habia llevado aquella mañana al
marqués. La aldeana comprendió la se-
ña, y pronta como una exhalacion se

Courtin huyó precipitado eu tanto
que la viuda volvia á cerrar la puerta co
fuerza; limpió con un puñado de hojas
la jilla de su cabalgadura, que el hijo de
José, á quien su padre incu'caba el odio
á los azules, habia ensuciado con boñiga
de vaca, y sin proferir una queja pasó
por el huerto examinando curiosamen-
to los árboles; mas al llegar á la cruz de
la Bethaudiere donde empezaba la sel-
va de Machecul, aguijo al caballo, y ale-
jóse á toda prisa.
—Por fin se ha ido, dijo la jóven alde-
ana á la viuda Picaut.
—Pero no hay que fiar en él, se-
ñora.
—¿Qué quereis decir? ¿Temeis que
vaya á denunciarnos?
—Lo creo muy capaz de ello, pues
aunque no acostumbro dar fe á las ha-
billas de la gente, no me inspira mu-
cha confianza su semblante;
—En efecto, no me ha gustado la
cara de jese hombre,
—¡Ah señora! ¿por que no habeis he-
cho que se quedase Juan Oullier? aquel
sí que es todo un hombre.
—Porque tenia que dar algunas ór-
denes al castillo de Souday, y ha de
traernos caballos esta noche para salir

